

TRAITEMENT DES AFFECTIONS SYPHILITIQUES

Du Globe oculaire

PAR LES INJECTIONS INTRA-VEINEUSES DE

CYANURE D'HYDRARGYRE

JÉHIN-PRUME

Ex-chef de clinique du Dr Abadie

De toutes les affections qui viennent troubler notre pauvre humanité, une des plus universellement répandue est la syphilis.

En somme qu'est ce que c'est que la syphilis. Une maladie infectieuse? Evidemment, puisque toutes les observations cliniques semblent vouloir le démontrer. Une affection se manifestant par une série de phénomènes, connus, démontrés et parfaitement typiques, envahissant notre économie par degrés tout d'abord, pour en frapper tôt ou tard, indistinctement, les moindres éléments. C'est tout d'abord une affection purement locale, caractéristique, qui disparaît pour donner plus tard des phénomènes disparates, et cependant presque toujours constants. En effet quoi de plus singulier et de plus éloigné que les différentes périodes de cette maladie. Vous soignez aujourd'hui un individu qui a un chancre des parties génitales, ce même malade vous revient quelques semaines ou quelques mois plus tard avec une éruption des téguments, des affections de la bouche, de la chute des cheveux, et cependant tout cela se tient. Quelques années plus tard le patient peut avoir soit une maladie, du nez, du foie, des yeux, que sais je et c'est toujours la syphilis. C'est pourquoi le maître Lancelotti, ne cessait de nous répéter dans ses magistrales cliniques :

“ Un médecin doit être toujours sur ses gardes : chez un malade quel qu'il soit, il faut soupçonner : La syphilis, l'hystérie, l'alcoolisme. Ces affections pouvant revêtir les formes les plus étranges, peuvent, si l'on ne se tient sur nos gardes nous mettre de tout au tout à côté du diagnostic véritable.”

Combien de médecins après avoir traité les premières manifestations syphilitiques, chancres, plaques muqueuses, etc..... croient leurs patients à jamais débarrassés des germes de la maladie. Et cependant dix ans, quinze ans, vingt ans s'écouleront lorsqu'un beau jour le syphilitique ressentira des phénomènes qui l'obligeront à aller consulter son médecin.

Donnez à ce malade du mercure, de l'iodure de potassium et vous le verrez si non se guérir du moins s'améliorer. Chez ce malade la syphilis n'était pas morte, elle s'était endormie, et voilà que soudain, au moment où l'on s'y attend le moins, elle s'éveille plus terrible que jamais.

Au bout de vingt ans ?

Oui, même au bout de vingt ans.